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陳鑑林月中公佈立會接班人

3月不追加撥款 高鐵或停工
馬時亨認爭取立會「非常難」料小股東挺封頂派特別股息
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民
主黨日前公佈2016年立法會選舉內部
甄選名單，之前並無透露退選的現任
資深立法會議員，包括主席劉慧卿，
議員何俊仁、單仲偕均不在名單之
列。劉慧卿昨日稱，自己已擔任七屆
立法局和立法會議員，超過四分一世
紀，認為已經足夠，計劃9月任期屆
滿後離開立法會。她形容，立法會工
作是自己的「光輝歲月」，又稱議會
工作未能解決香港存在的問題，令市
民「傷心」，認為各黨派需要合作尋
求共識，才能影響行政當局，如果四
分五裂，則不能做到事。
劉慧卿昨日召開記者會講述未來動

向，她稱自己已擔任七屆立法局和立
法會議員，超過四分一世紀，已經很
足夠。被問到離開立法會自己是否如
歌曲《光輝歲月》只剩下「殘留的軀
殼」，她回應指，在立法會工作是自
己的「光輝歲月」，又稱自己不是
「殘留的軀殼」，還充滿活力和拚
勁，今年9月離開立法會後，仍希望
為香港、為國家做事。

堅持和平理性非暴力非粗口
面對如今立法會內耗嚴重，劉慧卿聲

稱，如今香港撕裂程度前所未見，議會
解決問題的能力市民有目共睹，2003年應對
「沙士」時，由立會倡議隔離淘大花園「八黨
共識」局面再難重現，希望各方合作，重拾立
法會解決問題的能力，而她會堅持用和平理
性、非暴力、非粗口的方法爭取。
她續稱，在立法會任內最大遺憾是無法實
現立法會直選，但相信會繼續爭取，又稱或
會排在參選名單次位幫黨友助選，但相信自
己再晉身立法會機會很微。至於會否辭退黨
主席職位，劉慧卿稱，會尊重黨的決定，
「如果好多黨友希望立法會議員做主席，我
會尊重。」

單仲偕樂意為新人「抬轎」
同樣未有報名黨內甄選的單仲偕，昨日在

電台節目中稱，早在2012年9月當選立會議
員後，已經向年輕黨員表示只做一屆，但從
公關角度來說，不宜太早公開，「會讓人覺
得你無心戀戰。」他又聲稱，體諒劉慧卿最
後一刻才公佈，因為作為黨主席一早公開不
連任，領導地位會受質疑，但民主黨沒有規
定主席必須為立法會議員才能做黨主席，所
以劉慧卿能順利做主席直至2016年底。
他又稱，如果獲參選的黨員邀請，樂意擔
當他們的第二或第三梯隊助選。
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香港文匯報訊（記者 文森）民建
聯立法會議員陳鑑林昨日表示，民
建聯地區工作已有一定根基，期望
新人新景象，鞏固區內事務。他直
言，緊接到來的立法會選舉「我唔
選啦，將會有一名年輕人接我棒，
至於是誰，今個月中會有公佈」。
陳鑑林昨日出席龍獅節活動時
指，新年新願望是社會更和諧團

結，各界減少爭拗，直言香港發展
已落後於其他地區，要加快速度通
過不同對民生及發展有利的條例草
案，「希望立法會不要再拉布」。
他續說，民建聯未來面對接班工

作已經慢慢地作準備，例如有60%
年輕生力軍投入地區工作，希望他
們做出成績，為香港發展興旺出一
分力。

馮煒光批網民「改圖」屈特首
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前有雜誌報

道稱，特首梁振英facebook賬戶的好友名單於平
安夜下午突然被公開數小時，名單中出現多名
性感女郎，引起社會熱議。特首辦事後發表聲
明，指梁振英facebook賬戶懷疑被駭客入侵，被
他人加入「新朋友」，當日已報警求助。但隨
後網傳一張聲稱是11月23日上載的截圖，圖中
多名性感女郎當時已成為「CY」朋友，截圖還
特意指出「CY」就是梁振英。

現時身在內地武漢的新聞統籌專員馮煒光仍
心繫香港事務，兩天兩度透過facebook解畫，批
評網民以「改圖」惡意攻擊梁振英，「以一張
『改圖』來屈特首。全香港有多少個CY，
（何）俊仁、（李）卓人、（黎）智英都叫
CY！」
馮煒光又質疑「fb 有用 Friends with 誰的

format？」並批評資訊科技界議員縱容駭客、甚
至可能是「跨境駭客」。

馬時亨任期由今年1月1日開始，任期3年，每年會收
取120萬元袍金，水平與前主席錢果豐一致。他昨

日在車務總監金澤培等陪同下，凌晨從香港站出發，乘搭
東涌線列車前往青衣站，沿途與乘客傾談，祝願市民新年
快樂，隨後到訪位於青衣的港鐵車務控制中心「探班」，
到客務中心了解客戶服務員工作，又到中央車務控制中心
了解車務運作及調動。
他表示，對於獲委任為港鐵董事局主席感到榮幸，上
任後將要面對多項挑戰，其中一項是廣深港高鐵香港段
問題。他指出，港鐵將會於2月1日召開股東大會，希
望小股東能夠同意工程費封頂，以及派發特別股息方
案。
他認為，依照目前港鐵股價走勢，相信下月舉行的股東
大會中，小股東或會支持派發特別股息。

盼立會議員理性討論勿拉布
馬時亨又說，下一步須到立法會為高鐵香港段工程申
請追加撥款，但要立法會通過追加撥款「非常有難
度」，因為立法會目前出現拉布等問題，3月是高鐵香

港段工程追加撥款「死線」。他透露，有親自約見及游
說立法會議員，希望大家理性討論，不要功虧一簣，港
鐵會爭取在3月能獲批高鐵追加撥款，否則高鐵有可能
面臨全面停工。
他又說，留意到議員關注「一地兩檢」問題，但港鐵

在事件上並無角色，希望問題盡快解決。至於高鐵經營
權問題，他指仍未與政府商討，但認為有需要在今年內
開展討論。
至於可加可減機制，馬時亨指過去幾年聽到社會上很多

聲音，但港鐵仍在進行研究工作，未確定能否提早檢討，
為免給市民錯誤期望，所以暫未有時間表。

年花60億維修 有必要維持收入
不過，他強調，港鐵每年要用60億元進行維修工作，
票價收入對港鐵十分重要，有必要維持盈利。
過去一年，港鐵發生多宗爭議事件引發大型示威，包括
職員限制大型樂器進入港鐵範圍等。馬時亨指，上任後會
改善港鐵與市民的溝通情況。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵新任主席馬

時亨昨日履新，任期3年。馬時亨表示，上任後

面對很多艱巨挑戰，包括要在3月前獲立法會批

撥廣深港高鐵香港段工程費用追加撥款，否則高

鐵有機會面臨全面停工。他有信心港鐵小股東會

支持工程費封頂及派發特別股息方案，但要爭取

在3月「死線」前獲批追加撥款，則「非常有難

度」。

■馬時亨在金澤培陪同下，到青衣港鐵車務控制中心視察通宵車務運作情況。


